

GONZALEZ HERMANOS

SEVILLA * CORDOBA * HUELVA

Mosaicos—Azulejos—Cemento "Lafarge", Tubos de grés—Calentadores de agua—Bañeras—Lavabos—Inodoros—Bidets, etc., etc.—Pinturas "Matolin",

EN CORDOBA GRAN CAPITAN, NUM. 19

la última generación de este pueblo no había conocido suceso igual; así se explica la aglomeración de personas en las calles.

El templo estaba completamente lleno de fieles, y después de las preeces de ritual, el señor Obispo dirigió desde el púlpito una sentida plática al pueblo, marchando con el mismo acompañamiento a la casa del presbítero don José Morales Porras, donde tenía preparado su albergue.

Desde el 8 hasta el 13 han durado las confirmaciones y las visitas a todas las iglesias, escuelas nacionales y particulares, cementerio y todo edificio y asociación que tenga relación con la cultura, la beneficencia o la religión.

El 16 lo dedicó a visitar las iglesias de las aldeas, pernoctando en la hermosa casa de campo que entre las aldeas de Zagrilla y el Esparragal posee nuestro convecino y amigo don Emilio Buñill Galán, padre del alcalde don Juan Buñill, siendo espléndidamente atendido y procurando que no faltase un detalle, según tiene demostrado en casos análogos el señor Buñill.

Pero la nota simpática, el acto verdaderamente solemne, fué la recepción oficial y té de honor ofrecido por el Ayuntamiento al ilustre huésped en el salón de sesiones de la Casa Consistorial en la tarde de ayer; a dicho acto asistieron, previamente invitados, el Juzgado de primera instancia, el municipal, el arcipreste y otros señores sacerdotes, el teniente de la Guardia civil, médicos titulares, farmacéutico de la Beneficencia y otros señores, así como varios particulares de la buena sociedad.

El local estaba artísticamente adornado con profusión de plantas y flores y grupos de luz eléctrica, perfectamente combinados. Allí quedaron demostradas las altas dotes de inteligencia y cultura nada común de que está adornado el ilustre prelado.

Después de la etiqueta, vino la reunión familiar, terminando el acto a las siete de la noche y saliendo todos muy complacidos y reconocidos a las distinciones de que fueron objeto por el Ayuntamiento y por el alcalde señor Buñill, que se multiplicaba por atender solícitamente a todos y cada uno de los concurrentes.

El Corresponsal.

17 Septiembre 1915.

NOTAS TAURINAS

Un rumor

Ayer, al medio día, circuló con insistencia el rumor de que el espada Manuel Rodríguez (Manolete) había sido víctima, en Madrid, de un grave accidente, que puso en peligro su vida.

Tal rumor llegó a adquirir grandes proporciones en las primeras horas de la tarde, siendo el tema de todas las conversaciones en los centros y sitios cercanos al Club Guarrilla y la calle de Gondomar.

Como no podía menos de ocurrir, la noticia fué comentada de diversas maneras, llegando a decirse que el valiente diestro había fallecido repentinamente.

En vista de la insistencia de tal rumor, procuramos investigar lo que en él hubiera de cierto y pudimos comprobar que, afortunadamente, se trataba de una falsa noticia, sin que nadie pudiera explicarse cómo y de dónde partió.

Mucho nos congratulamos de que no haya tenido confirmación referido rumor.

Una variación

Al mismo tiempo que nos ocupábamos en esclarecer los rumores anteriormente citados, supimos que en la proyectada corrida de novillos para el día 26, segundo de feria, había habido una alteración en el cartel, debida a que el espada Manolete II no podía tomar parte en referida corrida por tener que torear igual día en la plaza de Pamplona.

En vista de que eran varios los nombres de los novilleros a quienes se indicaba para sustituir a Enrique Rodríguez, procuramos avistarnos con el presidente de la Comisión de festejos don Ricardo Aguilar Catalán.

Referido señor nos recibió con su acostumbrada amabilidad y bien pronto se prestó a complacer en nuestra pretensión.

El señor Aguilar, respondiendo a nuestras preguntas, nos dijo que, en efecto, Manolete II no tomaría parte en mencionada corrida por la causa antedicha, y que, en su lugar, se había contratado al notable diestro Manuel Rodríguez (Mojiño), atendiendo siempre al fin propuesto de que en referida corrida sólo tomen parte elementos cordobeses.

Es digna de aplausos la actitud de la Comisión de festejos tanto por la actividad desplegada para salvar el obstáculo surgido, como por su firme propósito de que el programa sea genuinamente cordobés, tanto en lo que a toros como a toreros se refiere.

De Lis.

DE SOCIEDAD

Se halla en Córdoba don Pedro Gil y Moreno de Mora, propietario de la Fábrica de gas.

—Ha regresado de Chipiona don Joaquín Carbonell, con su familia.

—Ha marchado a Marmolejo para tomar las aguas don José Arjona Luque.

EL TIEMPO

Por el Instituto general y técnico se hicieron las observaciones meteorológicas siguientes durante las veinticuatro horas del día de ayer:

Temperatura máxima al sol y al aire libre, 39.20.—Idem ídem a la sombra, 32.80.—Idem mínima, 16.80.—Idem media, 24.80.—Oscilación, 16.00.—Agua de lluvia en milímetros, 00.00.—Agua evaporada en milímetros, 10.40.

Observaciones verificadas a las ocho de la mañana:

Altura barométrica en milímetros a 0° 75.520. Temperatura a la sombra, 20.00.—Idem del termómetro humedecido, 15.00.—Tensión del vapor, 10.20.—Humedad relativa, 58.10.—Estado del cielo, desjado.—Dirección del viento, E.—Fuerza, muy flojo.—Velocidad en kilómetros, 240.10.

Gacetillas

Fiesta religiosa

Hoy, a las diez y media de la mañana, en la iglesia del Hospital de los Dolores, se celebrará la fiesta que anualmente dedica a su Patrona el Colegio de Procuradores.

Predicará el arcipreste de la Santa Iglesia Catedral don Francisco Duarte Sahagún.

Accidentes

Ayer fueron asistidas en la Casa de Socorro las siguientes personas:

Carmen Cañasveras, de dieciocho años, que vive en la calle de Isabel II, número 10, de la fractura del mnslo izquierdo.

Rafael Almoguera Romero, de diecinueve años, que vive en la plaza de la Paja, número 9, de una herida incisa en la mano derecha.

Y Purificación Alcáide, de cuatro años, con domicilio en la calle de Valencia, número 12, de una herida contusa en la región frontal.

Defunción

Víctima de terrible enfermedad ayer dejó de existir en esta capital la apreciable señora doña Teresa Morales Lallave, digna esposa de don Pablo Vicente Calvillo.

La finada, por sus excelentes dotes, gozó de la estimación de cuantas personas la trataron.

Enviamos el pésame muy sentido a su desconsolada familia y pedimos a Dios por el descanso eterno del alma de la finada.

Una pedrada

Ayer, en la glorieta del paseo del Gran Capitán, el encargado de las obras del monumento don Salvador Inurria recibió una pedrada en la cara que le produjo una herida leve de la que fué asistido en la Casa de socorro.

Movimiento demográfico

Ayer se hicieron en los juzgados municipales de esta capital las inscripciones siguientes:

Distrito de la izquierda.—Defunciones: Concepción Caballero Díaz, de 72 años, de hemorragia cerebral y Antonio López Alay, de 18 días, de atrepsia.

Nacimientos.—Francisco Melguizo Fernández y Juan Pérez Belmonte.

Matrimonios.—Ninguno.

Distrito de la derecha.—Defunciones: ninguna.

Nacimientos.—Santiago Barea Rodríguez.

Matrimonios.—Ninguno.

Efectos de la extrignina

Ayer murieron veintidós perros, a los que se suministraron preparados de extrignina.

Gran Cine

Anoche puso en escena la compañía del señor Buxens, que actúa en este pabellón, las graciosas obras tituladas *El orgullo de Alhacete* y *Lluevia de hijos*, siendo interpretadas con gran esmero por todos los artistas de la compañía.

Mañana celebrará su beneficio la simpática primera actriz señorita Teodora Moreno, poniendo en escena el drama de Dumas *La dama de las camelias*.

A la Cárcel

Por blasfemar en la vía pública ha sido detenido Rafael Moreno Megias, ingresando en la Cárcel para sufrir arresto gubernativo.

Suministro de pan

Por la Alcaldía Constitucional de Córdoba ha sido publicada la convocatoria siguiente:

Debiendo contratarse en concurso de postores el suministro del pan necesario para los acogidos en el Asilo de Madre de Dios y San Rafael durante el cuarto trimestre del corriente mes, se anuncia la celebración de dicho acto, que tendrá efecto a las trece horas del miércoles 22 del que rige, en el despacho oficial de esta Alcaldía, con arreglo a las condiciones que desde hoy se hallan de manifiesto en la Secretaría municipal.

El tipo fijado al kilogramo de pan de harina candeal, recia, de buena calidad, consiste en la cantidad de cuarenta céntimos de peseta, y bajo esta base se harán las proposiciones a pujas llanas por los licitadores que concurrán, los cuales deberán, además, presentar su cédula personal y resguardo que acredite haber consignado en la Caja municipal la cantidad de ciento cincuenta pesetas en concepto de fianza, la que se devolverá en el acto a los proponentes, a excepción de aquel a cuyo favor se adjudique el servicio, que quedará en garantía definitiva del buen cumplimiento del contrato.—Córdoba 26 de Septiembre de 1915.—Manuel Enriquez.

¡Qué galante!

Ayer se presentó en la casa número 3 de la calle Muro de la Misericordia un sujeto llamado Francisco Casanova Redondo e insultó a la joven de quince años Rosario Morales Gutiérrez, que habita en referida casa, promoviendo con tal motivo un fuerte escándalo.

Hemos oído quejarse a varias señoras de las molestias que causan al público algunos niños que arrojan huesos de almizas con canutos de café, sirviéndoles de proyectil para romper cristales, hacer blanco en el rostro de los transeúntes o manchar los vestidos de las señoras, como se nos ha manifestado por una de ellas.

Conviendría que la Guardia municipal reprendiera a los referidos niños, recogiéndoles los proyectiles.

Al Hospital

Ayer fué conducido al Hospital de Agudos el enfermo pobre Francisco Cruz, que se hallaba abandonado en la vía pública.

Visita de inspección

Hoy marchará a Rute, para girar una visita de inspección a aquel Registro de la propiedad, el abogado del Estado don Andrés Roldán.

Una avería

Al regresar del pantano del Guadalmellato el ingeniero jefe del mismo don Vicente Puente, sufrió el automóvil averías de tal importancia, que no pudo continuar la marcha hasta bien entrada la noche.

Por fortuna, el señor Puente resultó ileso.

¿Quiere usted JABON blanco, puro de aceite? Cómprelo en el despacho de aceites finos de La Olivarrera, Cister, 4.

Más cuidado
En la plaza de San Hipólito echaron un preparado de extrignina a un perro, pero éste tuvo a bien rehusarlo.

El guardia municipal que suministró el producto *antirrábico* debía tener más y no esperó a ver si el perro se tragaba la bola, la cual aprovechó a otro can, al que le causó la muerte.

Los guardias municipales debían tener más cuidado y esperar el resultado de la bolilla y no dejarla abandonada en la vía pública para que la cojan los muchachos y ocurra alguna desgracia, que es precisamente lo que pudo suceder en la plaza de San Hipólito, si no hubiera sido por el perro que la quitó de enmedio casualmente.

Escandalosos

Han sido denunciados cuatro sujetos desconocidos y un cobero de punto que les acompañaba apodado el Heredero, quienes se presentaron en el domicilio de Antonio Bejarano, al que dirigieron insultos y le desafiaron, promoviendo un fuerte escándalo.

Más limpieza

Las calles de Angel de Saavedra, Jesús María, José Rey y otras de las que conducen a la Catedral, estaban ayer en asqueroso estado de suciedad, aunque son de las de más tránsito.

Conviendría que si las expresadas vías aún no tienen barrenderos, se obligase a los dueños de las fincas enclavadas en aquellas a que tuviesen limpia la parte de calle correspondiente a sus casas.

Caballerías que desaparecen

De los terrenos del cortijo de Coronadillas ha desaparecido una mula de la propiedad del vecino de Alcolea Juag-Jiménez Lopera.

De la finca del Torerito ha desaparecido también un mulo de la propiedad de don Antonio F. Herrero, vecino de Villanueva de Córdoba.

PELUQUERIA Y BAÑOS J. Linares.—Gondomar, 4 (Frente al Mercantil)

Perrierías

Ha sido mordido por un perro de su propiedad un sujeto llamado Antonio Barrilero García, siendo asistido en la Casa de socorro de una herida en la mano derecha, calificada de pronóstico reservado.

El perro murió momentos después, ignorándose la causa.

Posesión

El maestro de Valsequillo don Pedro Mesa Izquierdo se ha posesionado de su escuela.

De periodismo

Ha suspendido su publicación el periódico de Priego titulado *Patria Chicla*.

José de Viguera Madrid

Utensilios de cocina y productos esmaltados.—Ferreteria.—Oficinas y almacenes, plaza de San Nicolás de la Villa, número 16.—Córdoba.

Si una señorita en la flor de la juventud está pálida, ojosa, inapetente, tose, se cansa al menor esfuerzo, tiene náuseas, vómitos, desarreglos en el cambio de edad, use el Jarabe de Hipofosfitos Salud, y al poco tiempo recobrará el color de sus mejillas, la actividad y la alegría. Veinte y cuatro años de maravillosos resultados.

LOS MEJORES CAFÉS

Tueste diario
Almacén de coloniales
VALENTÍN GARCÍA DEL CAMPO
ANTES
Caparrós y Compañía

YESO DE PUENTE GENIL

Calidad absolutamente pura
—SACO DE 40 KILOS, PESETAS 0,95—
GONZALEZ HERMANOS
Paseo del Gran Capitán, núm. 19

Avisos útiles

—Rafael Ruiz Molina.—Médico especialista en las enfermedades de los ojos.—Consulta de 9 a 12 de la mañana.—Para los pobres de 1 a 3 de la tarde.—Maese Luis, 22.

—Constructor de bragueros.—Véase anuncio 4.ª plana.

—GRAN HOTEL BARCELONA en Madrid.—Véase anuncio 4.ª plana.

—Sindicato Nacional de Maquinaria Agrícola.—Véase anuncio 4.ª plana.

—Bébase el agua hervida añadiéndola SAL VICHY-ETAT, producto natural que la hace digestiva y evita las infecciones. Diez céntimos el paquete para un litro de agua.

—Ha llegado ya el día en que el "Licor del Polo" es un artículo de primera necesidad.

—Si los vasos capilares no funcionan bien, el cabello se seca y se desprende, produciéndose rápidamente la calvicie. Esto se evita estimulando el funcionamiento de dichos vasos, bulbos y glándulas sebáceas, lo que se logra aplicando el agua La Flor de Oro, sin rival para la conservación del cabello.—Se vende en las perfumerías y droguerías.

Sección Religiosa

Santo de hoy.—Los Doctores gloriosos de Nuestra Señora, San Genaro, obispo, y compañeros mártires.—Mañana.—San Rogelio y San Servo de Dios, mártires de Córdoba, y el beato Francisco de Posadas, confesor.

Jubiloo circular.—Hoy en el Hospital de los Dolores, costado por doña Elisa Enriquez y Barral, por su difunto esposo don Genaro Carrascosa.—Mañana en la misma iglesia, costado por don Antonio Ortiz y señora, por sus difuntos.

Corte de María.—Los asociados visitarán hoy a nuestra Señora del Buen Suceso, en su iglesia.—Mañana a nuestra Señora de la Esperanza, en San Pedro.

Real Iglesia de San Pablo.—Hoy octavo día de novena al Beato Francisco de Posadas, dando comienzo al toque de oraciones.

A las diez se celebrará una fiesta solemne con manifiesto, orquesta y sermón, costada por una piadosa familia, devota del Beato Francisco de Posadas, en sufragio por sus difuntos.

Ermita de la Aurora.—Hoy, un cuarto de hora después del toque de oraciones octavo día de novena a Nuestra Señora de la Aurora, con manifiesto, rosario cantado, plática y ejercicio correspondiente.

Cantarán varias señoritas de la feligrésia, en los Dolores.—Hoy tercer día del solemne septenario de los Dolores gloriosos de la Santísima Virgen, dando comienzo a las siete de la noche. Predicará el señor don Miguel José Fernández Sillero, Capellán de dicha iglesia.

Los cultos de este día serán costeados por don José Zurbano y Miranda, por sus intenciones.

Parroquia de San Pedro.—Hoy segundo día de la solemne novena que la piadosa Asociación de Nuestra Señora del Socorro dedica a su titular en la iglesia parroquial de San Pedro, dando principio un cuarto de hora después de oraciones.

Predicará el licenciado don Fernando Poveda, Coadjutor de Santa Marina.

Capuchinos.—Hoy celebrará la V. O. Tercera establecida en esta iglesia los cultos mensuales

acostumbrados. Por la mañana, a las ocho, Misa de comunión general. Por la tarde, a las seis exposición, rosario y plática que predicará el P. Director.

Parroquia del Salvador.—La Archicofradía de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro tendrá la comunión general hoy, a las siete y media.

La Junta ruega la puntual asistencia.

Primer aniversario. Las misas que se celebran en la parroquia de San Lorenzo al día 20 del corriente mes, desde las siete en adelante por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del señor don Antonio Moreno Vargas Machuca (q. e. p. d.)

Su desconsolada viuda, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás familia ruegan a sus amigos y personas piadosas lo encomienden a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen de los Dolores.

Las misas que se celebren los días 19 y 20 en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, desde las ocho y media en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas en sufragio del alma del señor don Genaro Carrascosa Guillén (q. e. p. d.)

Con la misma intención se aplicará el jubileo circular el día 19 en la iglesia de los Dolores y el ejercicio a San José por la tarde del mismo día en dicha parroquia.

Su viuda y demás familia suplican a sus amigos y personas piadosas lo encomienden a Dios en sus oraciones.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Las misas que se celebren el día 21 en la iglesia parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, desde las ocho en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas en sufragio por el alma del señor don Román Urrutia Ortega (q. e. p. d.)

Su viuda e hijos ruegan a las personas piadosas lo encomienden a Dios nuestro Señor.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

Séptimo aniversario.—Las misas que se celebren el día 24 en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, desde las ocho y media en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas en sufragio por el alma del señor don Alejo Morga Espinosa (q. e. p. d.)

Su viuda y demás familia suplican a las personas piadosas lo encomienden a Dios nuestro Señor.

Undécimo aniversario.—Las misas que se celebren en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, el día 21 del corriente, desde las ocho en adelante, por los señores sacerdotes invitados, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de la señorita doña María de la Fuensanta Ruiz del Portal y Martínez de la Vega, que falleció en Huelva el 21 de Septiembre de 1904.

Su desconsolada madre, hermanos, hermanos políticos y demás familia ruegan a sus amigos y personas piadosas lo encomienden a Dios nuestro Señor y a la Santísima Virgen.

Nuevo Restaurant de Miguel Gómez

calle Marqués de Boll (antes Morillas) 5.
Teléfono número 140.
Plato del día: Albóndigas de ternera.

Restaurant de Antonio Gómez

Plaza de Cánovas (Antes Tendillas)
Teléfono núm. 163
Plato del día: Pollos a lo marroquí.
Se sirven cubiertos desde 2 pesetas en adelante.

Restaurant de Juan Ariza

EL PASAJE
Calle de San Alvaro, número 3.—Teléfono 13.
Especialidad en los vinos de Cruz Conde.
Plato del día: Albóndigas a la española.

ESTÓMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disenteria, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID
Se remite folletito é quien lo pide.

Sociedad Mercantil Anónima Minera "La Jara,"

Por acuerdo del Consejo de Administración de esta Sociedad, desde el día 1.º al 30 de Octubre próximo venidero que ha abierto el pago del dividendo pasivo correspondiente a este semestre, de UNA PESETA 20 céntimos por acción, en casa del señor Terozoro, don Pablo Sánchez Jiménez, calle de Gutiérrez de los Ríos, número 12. Lo que se hace público a los dueños de acciones, con el fin de que no incurran en la CADUCIDAD de las mismas por falta de pago, dentro del plazo señalado, con arreglo a lo preceptuado en los artículos 9.º y 10.º de las bases de la escritura Social. Córdoba 18 de Septiembre de 1915.—El Presidente, A. Courotte.

Venta. Se hace de una huerta en los alrededores de la población. Para informarse en la Ferreteria la Campana con don José Molleja.

PASTA RADIOZ

Usando esta pasta se verá inmediatamente libres de ratas, ratones, musgatos, lierpientes, etc.—Los resultados son sorprendentes.

Depósito exclusivo en Córdoba, Doctor, V. Ilegas, farmacéutico, San Felipe, 13.

ELECTRICIDAD

Nadie hará a V. instalaciones eléctricas de todas clases como GUERRERO, ni encontrará V. en parte alguna tan variado surtido de lámparas y aparatos, para las mismas, como en la Casa de Guerrero.

Francisco Guerrero, Alfonso XIII, n.º 38.

Anis "La flor de Rute,"

Sociedad de Ganaderos

—DE LA PROVINCIA DE CORDOBA—

Precios del 13 de Septiembre hasta nueva cotización: vaca con hueso, a 2.10 pesetas kilo; ídem sin hueso, a 2.82; ternera con hueso, a 2.24; ídem sin hueso, a 3.24; macho, a 1.76.

LA PARISIEN

GRAN CAMISERÍA de Agustín Carrillo VICTORIANO RIVERA (antes PLATA.—CORDOBA)

Esta casa, la que más barato vende y mejor surtida está, acaba de recibir todo lo concerniente a la temporada de invierno en camisas de señora y caballero; medias y calcetines de lana y algodón, infinidad de modelos de camisas y calzoncillos hechos, y de pieles, boas y manguitos.—Completo surtido en bastones, paraguas, perfumería y bisutería.—Especialidad en camisas y calzoncillos a la medida.

José Barea, hijo

Pan extra catalán, kilo, a 0.50 pesetas; ídem de 1.ª kilo, a 0.46; ídem de familia, kilo, a 0.40.

GRAN CAFÉ "LA PERLA,"

I. GONDOMAR, I

El más cómodo y céntrico de la población HELADOS PARA HOY

Mantecado—Crema de chocolate—Leche merengada—Blanco y negro—Granizada de almendra

Ultimas noticias de la guerra

De 4 de la tarde a 5 de la madrugada
Madrid
Consejo de ministros

A la entrada
A las 11:45 de la mañana se reunieron los ministros en el palacio de la Presidencia para celebrar consejo.

Dato dijo, al entrar, que entre los decretos firmados por el Rey figuraba uno declarando día festivo en Barcelona el de Nuestra Señora de la Merced.

Añadió que la Reina regresará a San Sebastián mañana y el Rey el martes o el miércoles.

También anunció que el martes habrá consejo de ministros presidido por el Monarca.

Bugallal manifestó que seguirían tratando de los presupuestos y en sentido humorístico agregó: ahora tendré todos los días que pelearme con mis compañeros: es la misión de un ministro de Hacienda en las actuales circunstancias.

Ayer fue que almorzar con el de Gracia y Justicia para desagraviarle.

Burgos participó que ayer quedó casi terminado el examen del presupuesto de su departamento, en el que se han introducido algunas economías.

Los demás ministros no hicieron manifestación alguna de interés.

A la terminación
El consejo terminó a las 1:30 de la tarde.

Dato, encargado según costumbre de informar a los periodistas del resultado de la reunión, dijo que Bugallal hizo un estudio muy minucioso de los presupuestos e indicó algunas de las economías que pueden introducirse en ellos.

Echague explicó parte de sus reformas militares.

Se acordó que el próximo consejo se celebre el miércoles inmediato.

Otras noticias
Llegada de los Reyes
A las diez y media de la mañana, en el sud-expreso de San Sebastián, llegaron los Reyes acompañados de la Princesa de Salm Salm y de su séquito.

En la estación les recibieron el Gobierno en pleno, el Presidente del Senado, las autoridades y el alto personal palatino.

El Monarca felicitó a Prado Palacio por su nombramiento de Alcalde de Madrid.

Sus Majestades marcharon, en automóvil, al regio alcazar.

Despachando con el Rey
El jefe del Gobierno fué a Palacio con los Reyes y estuvo despachando con el Monarca durante dos horas y media.

Le informó de los asuntos de actualidad y le puso a la firma varios decretos.

La Princesa de Salm Salm
Esta noche, en el tren expreso de Andalucía, ha marchado a Gibraltar la Princesa de Salm Salm para unirse con su esposo.

En la estación la han despedido los Reyes, el jefe del Gobierno, las autoridades y el alto personal palatino.

Un mitin
En la primera quincena de Octubre las juventudes liberales de España celebrarán un mitin en Madrid para abogar por la unión de todos los elementos liberales.

Pi Arsuaga
Ha marchado a Barcelona el diputado provincial Pi Arsuaga para asistir a la colocación de la primera piedra del monumento que se elevará a su padre Pi Margall.

Los sucesos de Bilbao
El Ministro de la Gobernación recibió a los periodistas y les dijo que los sucesos ocurridos anoche en Bilbao no tuvieron la importancia que les conceden algunos periódicos.

Como prueba de ello les enseñó dos telegramas del Gobernador de aquella provincia.

El primero dice que al regresar los concejales Tejero y Loaseta, que fueron a Madrid en representación del Ayuntamiento para conferenciar con el Ministro, varios grupos formaron la manifestación proyectada por el alcalde interino Perezagua, para la que el Gobernador denegó el permiso.

La fuerza pública tuvo que dar cargas con el objeto de dispersar a los manifestantes, resultando tres de éstos heridos y tres guardias contusos.

El segundo despacho ratifica los informes del primero, en vista de que algunos periódicos locales y corresponsales de la prensa de Madrid han exagerado los hechos e insiste en que éstos no tuvieron importancia.

Además consigna que no hubiesen ocurrido si Perezagua no hubiera penetrado en el paseo del Arsenal, a la cabeza de la manifestación, obligando a la Banda municipal de música a incorporarse a aquella, lo cual originó las protestas del público y los incidentes mencionados.

Guisasola
Procedente de Oviedo ha llegado el cardenal Guisasola.

Dentro de pocos días marchará a Toledo.

Las reformas de la enseñanza
El Ministro de Instrucción pública ha remitido a los Institutos generales y técnicos el proyecto de reforma de la segunda enseñanza, para que informen acerca del mismo.

Las principales modificaciones consisten en la separación de las asignaturas de Geografía e Historia y en la provisión, mediante oposiciones, de las cátedras de Fisiología e Higiene y Dibujo, no pudiendo optar a las primeras más que los doctores o licenciados en Medicina y a las segundas los que ostentan los mismos títulos en Ciencias.

Los derechos del trigo
El Ministro de Hacienda ha dictado una Real orden declarando subsistente la de 4 de Agosto último en virtud de la cual se fijan en 480 pesetas los derechos arancelarios del trigo y las harinas.

El general Jordana
El alto Comisario de España en Marruecos telegrafía al Gobierno dando cuenta de haber salido de Casablanca para Tetuán.

Dice que está satisfechísimo de las atenciones de que ha sido objeto, tanto por parte de las autoridades francesas como de los moros.

Balance del Banco
Según el balance del Banco de España, durante la semana actual los valores de dicho establecimiento de crédito han tenido los aumentos que siguen:

El oro 7.066.709 pesetas.
La plata 1.195.582.
Y los billetes 186.200.

Lo que dice Sánchez Guerra
Interrogado el Ministro de la Gobernación respecto a la labor del Gobierno en los presupuestos, teniendo en cuenta las difíciles circunstancias económicas actuales, dijo que la situación financiera no es tan mala como se cree, pues nuestras regiones prosperan de modo notable y las espera un porvenir brillante a la terminación de la guerra.

Claro es—añadió—que la disminución de los ingresos se deja sentir bastante, pero esto es accidental.

Artista robada
Comunican de Zaragoza que entre las estaciones de Azaila y Zaida se ha cometido un robo.

Los ladrones penetraron en el departamento de señoras del tren expreso de Barcelona y se apoderaron de un maletín que contenía varias alhajas, una imagen de oro, otros objetos de valor, una cantidad en metálico y un billete kilométrico.

Verificado el robo, tocaron el timbre de alarma para que el tren detuviera su marcha y huyeron a campo traviesa.

La dueña del maletín es la artista de ópera Graciella Paxetto.

Esta, al llegar a Madrid, ha formulado la correspondiente denuncia.

Dice que el valor de las alhajas sustraídas asciende a diez mil duros.

Manifestaciones del Marqués de Lema
Telegrafían de San Sebastián que el Ministro de Estado, al hablar con los representantes de la prensa, les dijo que había recibido noticias del empréstito concertado entre Inglaterra, Francia y los Estados Unidos.

Según tales informes, la operación financiera ha tenido un excelente resultado.

La prensa inglesa, al comentar las condiciones del empréstito, dice que son sumamente favorables para América y aumentarán la importancia de su comercio y su banca en todo el mundo.

García Prieto
Participan de San Sebastián que el Marqués de Alhucemas está siendo visitadísimo en el hotel donde se hospeda.

Interrogado acerca del rumor de que Ruiz Jiménez y el Conde de Romanones le habían hablado para presentar en las próximas elecciones municipales candidaturas de coalición liberal en algunos pueblos, contestó que no era cierto, pues no había hablado con Ruiz Jiménez hasta ayer que le encontró y saludó, añadiendo que hasta ignoraba que estuviese en San Sebastián.

Ruiz Jiménez
Mañana saldrá de San Sebastián, para Madrid, el exministro Ruiz Jiménez.

El Infanta Isabel
Procedente de Buenos Aires llegó a Cádiz el trasatlántico Infanta Isabel.

Conduce numerosos pasajeros que recorren la población.

Dicen que el mercado de la Argentina mejora, gracias a las buenas cosechas, y que progresa el comercio.

Los inmigrantes cuentan las penalidades que han sufrido en el Centro de América, a causa de la escasez de trabajo.

El Infanta Isabel ha salido esta tarde para Almería, Valencia y Barcelona.

Novillos en Beas de Segura
Esta tarde se lidiaron en Beas de Segura novillos de Flores que resultaron buenos y dieron mucho juego.

Manolete II y Madriles estuvieron superiores y cada uno cortó dos orejas.

Sus admiradores les condujeron en hombros hasta la fonda.

El Manuel Calvo
Espérase en Cádiz la llegada del trasatlántico Manuel Calvo, procedente de Veracruz.

Conduce cuatrocientos cincuenta repatriados. La llegada de estos originará un conflicto al Gobernador, pues carece de recursos para socorrerlos.

Epidemia
En Cádiz circula con insistencia el rumor de que en Gibraltar se ha desarrollado una epidemia que causa una mortalidad terrible.

Detenciones
En Valencia la guardia civil ha detenido a cinco vecinos de aquella capital que, en unión de otros, trataban de atentar contra el Agente ejecutivo de Pósitos.

Prácticas de artillería
Participan de Zaragoza que el séptimo regimiento montado de artillería realizó ejercicios de tiro en el campo de Zuera contra un blanco instalado a tres kilómetros de distancia.

Para dictar las órdenes se utilizó el telegrafo de banderas.

Las prácticas dieron un resultado excelente. Las fuerzas pernoctarán en Villanueva.

Las huelgas de Reus
Participan de Reus que los cerrajeros declarados en huelga han llegado a un acuerdo.

Algunos reanudaron el trabajo esta mañana. Parece que los albañiles también lo reanudarán mañana.

Se hacen gestiones para que los squireos entren a formar parte de la sociedad obrera.

Confíase en que el lunes quedará totalmente solucionado el conflicto.

Ejercicios en Jerez
Ha llegado a Jerez de la Frontera el segundo grupo de baterías del regimiento montado de artillería, de guarnición en Sevilla, para reanudar los ejercicios de tiro suspendidos durante la feria.

Las prácticas empezarán mañana.

El día 21 irá oficialmente el Capitán general de la región a presenciárselas.

Visitará los establecimientos militares.

La vendimia
En Jerez de la Frontera han empezado con un tiempo espléndido las operaciones de la vendimia.

Extranjero
= LA GUERRA =
INTERNACIONAL

Parte francés
La comunicación oficial facilitada en París a las tres de la tarde dice lo siguiente:

Anoche libró vivísimas acciones la artillería en el sector de Neuville a Roye y en Quennevies.

También hubo un violentísimo cañoneo en Berri-au-Bac, en las cercanías de Pretre y en Argonna.

En el resto del frente nada ocurre digno de ser consignado.

Las operaciones en los Dardanelos
La última comunicación oficial de los ejércitos aliados que operan en los Dardanelos dice así:

Del 12 al 17 de Septiembre no se registró movimiento alguno importante.

Los turcos atacaron varios puntos del frente por el procedimiento de las minas que no habían usado hasta ahora.

Conseguimos destruir una galería de dichas minas, operación que efectuamos con éxito completo, sin que nos costara pérdidas.

Comunicación rusa
En San Petersburgo se ha facilitado la siguiente comunicación oficial:

En la región de Rega siguen los combates. En el lago de Ramaw rechazamos al enemigo y en Dasik continuamos su ofensiva.

Tras violentos combates nos apoderamos de Bavinina, Ruzba y Janourka, haciendo cuatro mil trescientos prisioneros y cogiendo cuatro ametralladoras.

En la línea de Novoye a Molokuo los austro-alemanes ocuparon algunas de nuestras posiciones.

También se apoderaron de Reorni.

Parte italiano
El último parte oficial italiano dice así:

En los altos de Cordevolo y Bardac nuestra artillería causó importantes daños al enemigo. En Cordar diezamos una columna.

En Carzo derrotamos a otra columna austriaca.

Comunicación turca
Un parte oficial publicado en Constantinopla dice que los turcos volaron la estación telegráfica de Telefueken, en el canal de Suez.

En los Dardanelos reina calma absoluta.

La situación de los turcos
Dicen de Milán que según informes de los aliados que operan en Gallipoli, la situación de los turcos es pésima.

Carecen de víveres y municiones. El espíritu de las tropas está muy deprimido y constantemente aumentan las deserciones.

La flota de los aliados torpedea los transportes que conducen las provisiones a Gallipoli.

En su virtud, tiene que aprovisionarse por tierra, lo cual se efectúa con grandes dificultades a consecuencia del mal estado de los caminos.

La aviación
Según despachos de Mocourt recibidos en Basilea, el martes voló sobre el territorio suizo un aeroplano extranjero.

Las tropas helvéticas le dispararon numerosos proyectiles sin hacer blanco.

Las operaciones de los aliados
La comunicación oficial facilitada en París a las once de la noche está concebida en los términos siguientes:

En la región de Lombaertzide nuestra artillería pesada destruyó dos observatorios.

En Artois continúan los duelos entre la artillería.

En Roclincourt cañoneamos eficazmente las ametralladoras y lanzaminas del enemigo.

En Berry un Bca destruímos una avanzada. En Chalons cañoneamos un vivac.

Al Este de Chalons disparamos sobre un globo cautivo.

En Saint Michel nuestra artillería cortó una punta del puente y tres pasarelas.

Comunicado belga
Una comunicación oficial belga dice que continúa el bombardeo en Cosskerke, Saint Jacques, Capelle y New Capelle.

Comunicado austriaco
He aquí el último parte oficial comunicado en Viena:

Al Oeste de San Martino la artillería hace un terrible fuego.

Todos los intentos del adversario para acercarse a nuestras posiciones resultan infructuosos.

Parte alemán
El gran cuartel general del ejército alemán comunica los informes que siguen:

En el teatro oriental de la guerra nuestros ejércitos continúan el avance y la ofensiva en casi todos los puntos.

Tras un sangriento combate nos apoderamos de las primeras casas del pueblo de Widay.

Logramos pasar los ríos Schetchace y Oskacera.

En Pinsk rechazamos a los rusos y les obligamos a abandonar la región pantanosa.

En Galitzia la lucha es menos intensa. En el frente occidental nos apoderamos de una trinchera en Perthes.

Otras noticias
El Presidente de Chile
Comunican de Santiago de Chile que el Congreso ha elegido, por setenta y siete votos contra cuarenta y uno, a don Juan Luis Fuentes presidente de la República.

Tomará posesión de su cargo el veintidós de Diciembre.

La situación de Portugal
Telegrafían de Lisboa que ayer aumentó el movimiento de protesta al comenzar a aplicarse la ley de separación de los funcionarios del Estado.

Con este motivo se adoptan muchas precauciones en los ministerios.

La policía ocupó los lugares estratégicos del arsenal, los puentes y las vías férreas.

Los ministros se reunieron para cambiar impresiones.

Circulaba el rumor de que se preparaba un asalto a la Administración militar.

También se dijo que los organizadores del movimiento desistieron de realizarlo en vista de las medidas tomadas por el Gobierno.

Se asegura que estaba complicado en el proyecto de asalto Brito Camacho, director del periódico «La Lucha».

También se afirma que los monárquicos se reúnen en la frontera para preparar una intentona y que en Tuy se han congregado unos doscientos partidarios de Paiva Couceiro.

El Gobierno se ha incautado de varios cajones con municiones y espoletas de fusiles que se hallaban en las aduanas.

El Ministro de Negocios extranjeros ha conferenciado con los representantes de España y Francia.

En el pueblo de Guimaraes produjo gran disgusto la orden del traslado a Oporto de los presos políticos a consecuencia de los sucesos ocurridos en el mes de Agosto.

Tal disgusto se acentuó al ser autorizado por las autoridades del preso monárquico Costa Allemao para que marchase en su automóvil a la cárcel de Oporto.

Con este motivo ocurrieron gravísimos disturbios.

La fuerza pública tuvo que disparar contra los amotinados, que contestaron lanzando bombas.

Resultaron muchos muertos y heridos.

YEGUADA MILITAR
ANUNCIO

Habiendo sido autorizado este establecimiento para adquirir por medio de concurso de proposiciones libros 170 quintales métricos de avena en grano, 419 de cebada y 417 de habas, para el suministro al ganado del mismo destacado en la dehesa de Mingahoves, se anuncia por el presente para que los poseedores de dichos artículos que deseen presentar proposiciones, puedan hacerlo en las oficinas de esta Yeguada Militar (Cuartel de Regina) durante el plazo de diez días, de nueve a trece de la mañana, que empezarán a contarse desde el siguiente al en que aparezca inserto este anuncio en el Boletín Oficial de esta provincia. En las citadas oficinas estará a disposición de los proponentes el pliego de condiciones bajo las cuales han de comprarse los artículos de referencia; siendo de cuenta de los vendedores los gastos de anuncios y los de acarreo de las especies hasta los almacenes de dicha dehesa. Córdoba 17 de Septiembre de 1915.—El Oficial Pagador, Cándido Madroñal.—V.º B.º: El T. Coronel primer Jefe, Ravé.

ECONOMIA **HIGIENE**
COMODIDAD **ELEGANCIA**
Manejo sencillo **Solidez insuperable**
Ilísimo



¿Sabéis a qué os exponéis al consumir el sifón que os es servido en los establecimientos? Estos sifones cuya cabeza, en la casi totalidad de los casos no se puede desmontar, representa un foco de toda clase de infecciones dando origen a multitud de enfermedades intestinales tales como tifus, gástricas, etc., etc., todo lo cual se evita con el uso del BLITZ SIFON.
Cápsulas para un litro: 10 céntimos.—Se llenan de ácido carbónico las cápsulas del sistema Auto-Sifon y se arreglan desperfectos del mismo sistema.
Depositarlo en Córdoba y su provincia don Enrique V. Illegas.—Venta en su farmacia plazuela de la Almagra y en los Establecimientos Centro Técnico Industrial y Francicos Yezep.—CORDOBA.

CLARITA Es el mejor amontillado fino de Jerez, de los señores García Delgado.
VINAGRES de YEMA de PURA UVA, analizados por este Laboratorio Municipal de Higiene a pesetas 4 arroba, puesto a domicilio.
Para la venta, Osuna y Ceballos. - Coloniales
Teléfono núm. 271.—Córdoba

“S. NTA ENGRACIA,”
“EL SUSPIRO,”
DE JUAN FERNÁNDEZ MEDINA.—ALFAROS, NÚM. 26.—CÓRDOBA.

Regala 500 pesetas el dueño de la lechería higiénica a quien demuestre que en España existe alguna lechería que se venda el artículo más puro y con más higiene que en esta casa. LITRO a 60 CENTIMOS.—Se ha recibido nueva remesa de vacas holandesas.
María Cristina, 3.—CÓRDOBA.—Teléfono 306.

D. ANTONIO VAZQUEZ VELASCO
que falleció el día 26 de Julio último
R. I. P. A.
Su desconsolada viuda e hijos ruegan a sus parientes y amigos lo encomienden a Dios nuestro Señor y se sirvan asistir a dichos sufragios, por lo que les quedarán muy reconocidos.

DOÑA DOLORES ORTIZ MOLINA DE JUNGUITO
Falleció el día 20 de Agosto del corriente año, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad
R. I. P. A.
Todas las misas que se celebren el día 20 del corriente en la iglesia parroquial de San Miguel, desde las ocho en adelante, serán aplicadas por el descanso del alma de dicha señora. Sus desconsolados esposos, hijos, padres y hermanos suplican a sus amigos la encomienden a Dios y a la Santísima Virgen.
El Excmo. Sr. Arzobispo de Sevilla y el Excmo. Sr. Obispo de Córdoba han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

